



**COMMUNIQUÉ DE PRESSE**  
**Novembre 2023**

## **SYTRAL MOBILITÉS RENFORCE L'AXE VÉNISSIEUX-CORBAS : LA LIGNE 54 PLUS RAPIDE ET PLUS FIABLE**

Au-delà des nombreux projets structurants inscrits au plan de mandat 2021-2026, SYTRAL Mobilités s'attache à développer massivement le réseau bus afin de renforcer la cohésion des territoires, poursuivre le maillage du réseau et favoriser l'intermodalité.

Au regard du développement urbain et des enjeux de transition énergétique, la Métropole de Lyon et SYTRAL Mobilités ont ainsi identifié 10 axes majeurs qui seront optimisés grâce à des aménagements adaptés et profiteront à une dizaine de lignes de bus : **réalisations de couloirs mixtes bus-vélos, mise en place de la priorité aux feux pour les bus, aménagements sécurisés des carrefours et des passages piétons, adaptation des arrêts etc.**

*« L'ensemble de ces aménagements, qui représente 15M€ d'investissement sur le mandat, permettra d'augmenter l'attractivité et la qualité de service des lignes de bus concernées et d'offrir une alternative performante à la voiture individuelle. L'opportunité également de transformer durablement l'espace public et d'apaiser les rues des communes traversées »,* explique Bruno Bernard, président de la Métropole de Lyon et de SYTRAL Mobilités.

### **Mise en service de l'axe Corbas-Vénissieux**

Après le secteur du Val de Saône emprunté par les lignes 40 et 70, c'est au tour des communes de Vénissieux et de Corbas de bénéficier de travaux de réaménagement sur le trajet de la ligne 54, qui compte près de 3 000 voyageurs/jour.

8 km du parcours bénéficient désormais d'équipement adaptés offrant aux usagers un service régulier au temps de parcours optimisé, plus rapide et à la fréquence renforcée : **« Les voyageurs vont en effet gagner 3 min sur le temps de trajet actuel entre la Gare de Vénissieux et Corbas-Les Taillis »**, annonce Bruno Bernard.



Les évolutions opérées sur cette ligne, réalisées en lien étroit avec les communes traversées, répondent par ailleurs aux objectifs de SYTRAL Mobilités de construire un réseau unifié, pleinement adapté aux enjeux des mobilités locales à travers le maillage de ses différents réseaux : **« Les voyageurs pourront relier le centre de Corbas à la place Bellecour en moins de 30 min grâce à la correspondance offerte par les métros A et D. Cette ligne offre également des connexions avec le tramway T4 et la future ligne T10 ainsi qu'avec 3 lignes du réseau des Cars du Rhône dont l'offre est renforcée depuis septembre 2023 »** » précise Bruno Bernard.

Michèle Picard, Maire de Vénissieux, Vice-Présidente de la Métropole de Lyon, ajoute : **« Cela répond à la nécessité d'une ligne de transports en commun forte et performante, avec un gain de 22% du temps de parcours, entre Vénissieux et Corbas. Dans le même temps, ce réaménagement permet l'apaisement du boulevard du Docteur Coblod, par la diminution des nuisances sonores, le ralentissement de la vitesse et ainsi la sécurisation des cheminements piétons, ou encore par l'aménagement d'une continuité cyclable, inexistante initialement, la végétalisation des trottoirs avec la création de 1 000 m<sup>2</sup> d'espaces verts et l'enfouissement des réseaux aériens entre la rue Lamaze et la rue Saint-Exupéry. »**

Souhaitant par ailleurs accompagner le développement économique des zones d'activité majeures et offrir une desserte adaptée et performante aux salariés, SYTRAL Mobilités a prolongé la ligne jusqu'à la ZA Chapotin : **« Le prolongement de la ligne 54 à travers 5 nouveaux arrêts permet à tous nos habitants de pouvoir accéder plus facilement au Parc de Loisirs et à l'Ehpad Villanova. De plus, la mise en place d'un corridor bus, avec notamment des aménagements à l'angle de l'avenue du 8 mai 1945 et de l'avenue de Corbetta, facilite les conditions de circulations des bus permettant de réduire de quelques minutes le trajet entre Corbas et Vénissieux »**, précise Alain Viollet, maire de Corbas.

**« Cet aménagement est utile aux habitants en renforçant la qualité de l'offre de transport. Ce projet s'inscrit dans l'opération "Amélioration des lignes de bus" portée par SYTRAL Mobilités, laquelle a bénéficié de subventions de l'État au titre du 4e appel à projets de transports collectifs en site propre (TCSP) pour un montant de 1,94 millions d'euros. L'État se tient aux côtés des collectivités pour investir dans la transition écologique et la décarbonisation des mobilités, afin de proposer des solutions de transports innovants et de construire un avenir plus durable »** complète Julien Perroudon, Sous-préfet Secrétaire général adjoint.

## Les infos clés de la ligne 54

 <b>9 CARREFOURS ÉQUIPÉS DE LA PRIORITÉ AUX FEUX</b> + de fluidité + de régularité	 <b>EXTENSION DE LA LIGNE</b> Un trajet sur deux est effectué jusqu'à ZA Chapotin proposant ainsi aux usagers 5 nouveaux arrêts à Corbas et 2 nouveaux arrêts à Chaponnay.
 <b>PRIORITÉ AUX CROISEMENTS</b> L'axe du bus devient prioritaire sur une dizaine de croisements, c'est un gain de temps et de confort.	 <b>CADRE DE VIE AMÉLIORÉ ET SÉCURISÉ</b> L'espace public est végétalisé. Les aménagements cyclables, les traversées piétonnes et les abords du groupe scolaire Marie Curie à Corbas sont sécurisés.
 <b>ITINÉRAIRE SIMPLIFIÉ</b> Même parcours à l'aller qu'au retour	

